3



2/11/24

LEGISLATIVO



## ...Y los Oples piden más de \$6 mil mdp

ÉRIKA HERNÁNDEZ

Pese a la incertidumbre de si en sus entidades se realizará o no la elección de Jueces locales el próximo año, 25 de los 32 institutos electorales estatales ya solicitaron a sus Congresos 6 mil 716 millones de pesos para su gasto operativo.

Además, solicitan 4 mil 621 para el financiamiento público de los partidos locales.

De acuerdo con un informe del INE, los organismos que no han aprobado su propuesta presupuestal 2025 son Ciudad de México, Oaxaca, Nuevo León, Baja California, Michoacán, Chiapas y Querétaro.

En los últimos cuatro años, la mayoría de los institutos electorales locales han padecido los recortes a sus presupuestos, por lo que terminaron la elección de junio endeudados, en números rojos o a marchas forzadas.

La reforma judicial obliga a los estados del País a que en un plazo de 180 días legislen para que puedan realizar, a partir del próximo año, la elección de Jueces locales.

Sin mencionar dicha obligación, el miércoles pasado, los consejeros Dania Ravel y Martín Faz advirtieron que los OPLES deben contar con los recursos suficientes para desahogar las nuevas obligaciones que tienen. Insistieron en que éstos son autoridades autónomas, por lo que no deberían "suplicar" cada año para poder sobrevivir.

"El hecho de que estén yendo constantemente a solicitar recursos y muchas veces casi a suplicar que les den recursos para poder cumplir con sus tareas más elementales, no abona a que tengan realmente esta autonomía con la cual se pensó a las autoridades electorales", indicó Ravel.

Incluso, consideró que si el Congreso ya está pensando en una reforma electoral, uno de los cambios debería ser que cuenten con el presupuesto mínimo para operar, y dejar clara su autonomía presupuestal.

Faz acusó que incluso los Gobiernos no entregan los recursos para el financiamiento público de los partidos.

El próximo año únicamente Veracruz y Durango tendrán elecciones locales, en ambos casos renovarán Alcaldías.

El órgano electoral veracruzano pidió mil 278 millones 347 mil pesos, de los cuales 915 millones serán para organizar la elección de 212 Presidencias Municipales.

En Durango, el instituto solicitó 278 millones, de ellos 150 millones para renovar 39 Ayuntamientos.